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С праздником!

Желаем вам всего, чем жизнь богата:
Здоровья, счастья, долгих лет,
Пусть этот праздник - день 8 Марта -
В душе оставит добрый след!

Пусть в этот день весенними лучами
Вам улыбнутся люди и цветы,
И пусть всегда идут по жизни с Вами
Любовь, здоровье, счастье и мечты!

МИЛЫЕ ЖЕНЩИНЫ!
Поздравляем всех Вас с замечательным праздником весны  8 МАРТА!
Оставайтесь всегда красивыми, любимыми и желанными.
Пусть Вам сопутствует счастье, удача и успех – в делах личных и 
служебных.
В этот праздничный день желаем Вам здоровья и долголетия, цветов 
и улыбок. Радости вам и вашим близким, взаимопонимания и согласия 
в семье и трудовом коллективе. Будьте счастливы и любимы.

РЕКТОРАТ, ПРОФКОМЫ РАБОТНИКОВ И СТУДЕНТОВ.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
25 февраля во Дворце Независимости белорусским героям зимней Олимпиады в Сочи 

были вручены правительственные награды. Трижды золотая призерка Игр, лучшая спор-
тсменка Олимпиады по версии международной ассоциации спортивных журналистов 
Дарья Домрачева (студентка ВШУБ БГЭУ) из рук главы государства получили высший 
знак отличия в стране «Герой Беларуси».

КОРОЛЕВА ОЛИМПИАДЫ

-- Никакие слова не могут передать те чув-
ства, которые переполняли нас во время вы-
ступлений Дарьи Домрачевой. Сила, скорость, 
выдержка, мужество, меткость, мастерство сли-
лись в триумф великой спортсменки. Триумф, 
которого не знала до сих пор планета, — сказал 
белорусский лидер.

«Завоевав три золотые медали на одной 
Олимпиаде, ты, Даша, стала легендой миро-
вого спорта. И твой спортивный и гражданский 
подвиг удостоен высочайшего звания Героя 
Беларуси. А у нас их совсем немного», — под-
черкнул Александр Лукашенко. 

  Спортсменка поблагодарила главу госу-
дарства и весь белорусский народ за оказанную 
ей поддержку, возможность развивать таланты 
в родной стране. 

-- Получить звание Героя Беларуси сегодня, 
в мирное время, для меня особенно почетно. 
Удостоившись этого звания, я продолжаю тра-
диции предыдущих поколений, наших дедушек 
и бабушек, которые несмотря ни на что отда-
вали свое здоровье и жизни, чтобы защитить 

честь и жизнь нашей страны, — сказала девуш-
ка в ответ на награду и призвание ее заслуг. 

Обращаясь ко всем жителям Беларуси, 
Дарья Домрачева призвала развивать свои та-
ланты, прославляя тем самым родную страну. 

Президент подчеркнул, что победители и 
призеры XXII Зимних Олимпийских игр при-
несли нашей стране мировую известность. «За 
их выступлениями, затаив дыхание, следили 
миллионы людей, миллионы соотечественни-
ков. Это были незабываемые минуты патрио-
тического подъема и единения нации. Герои 
Олимпиады являются гордостью и достоянием 
любого народа, в том числе и нашего», - сказал 
президент.

НАША ДАША – ЛУЧШЕ ВСЕХ!
Теперь эта фраза не просто патриотическая 

речевка, но и очевидный факт. В итоговом за-
чете зимней Олимпиады Даша попала в число 
трех спортсменов, завоевавших три золота! 

Выборы
Сегодня в Минске проходит важный этап подготовки к выборам в местные советы 

и городской совет – встречи избирателей с кандидатами в депутаты. Кандидаты и их 
представители готовы побеседовать с избирателями, рассказать о предвыборной про-
грамме, узнать, чем живут жители их округа, что их тревожит. Aгитационная кампания 
пройдет до 22 марта включительно.

ОТ АКТИВНОСТИ ИЗБИРАТЕЛЕЙ
ЗАВИСИТ БУДУЩЕЕ ГОРОДА

В столице организованы 57 избирательных 
округов. Агитация ведется как в помещениях 
для встреч, так и на площадках перед мага-
зинами, кинотеатрами, в актовых залах школ 
и студенческих аудиториях, Домах культуры 
и ЖЭСах. Нынешние кандидаты – это потен-
циальные представители своих избирателей в 
Мингорсовете. Им предстоит не только прини-
мать во время сессий решения по различным 
вопросам, касающимся жизни города, но и 
помогать жителям своего округа справляться 
с их проблемами, озвученными на приемах 
граждан.

На данный момент в предвыборной кампа-
нии участвуют более 280 кандидатов. В каждом 
избирательном округе баллотируются не менее 
двух человек. В Минске выставлены 262 стенда 

для размещения информации о предстоящих 
выборах и предвыборных программах канди-
датов в депутаты.

В Васнецовском избирательном округе №5, 
где в основном и будут голосовать студенты, 
проживающие в общежитиях студгородка, бал-
лотируются в депутаты Минского городского 
совета директор универмага «Беларусь» Нико-
лай Владимиров Метлицкий, выпускник БГИНХ, 
бывший зам.председателя Мингорисполкома; 
Петр Петрович Жолнер, зам. главного инженера 
филиала «Автобусный парк №6».

Напомним, выборы депутатов Минского 
городского Совета депутатов XXVII созыва со-
стоятся 23 марта нынешнего года.

Наш корр.

Продолжение на 4-й стр.

ПРАЗДНИК ВЕСНЫ И КРАСОТЫ

6 марта в канун Дня 8-е Марта состоялся финал традиционного в стенах вуза 
конкурса грации и артистического мастерства «МИСС БГЭУ- 2014» . На сцене 
актового зала 10 представительниц факультетов вуза боролись за корону Ко-
ролевы красоты.

ТАКИЕ РАЗНЫЕ, КАК ЗВЕЗДЫ
Накал страстей в зрительном зале как всегда впечатлял и симпатии студенчества и жюри 

конкурса разделились по номинациям: гран-при -- «Мисс БГЭУ 2014», вице-мисс, мисс - фото, 
мисс-грация, мисс-эрудия, мисс - творчество и Мисс зрительских симпатий. Всех их ждали при-
зы от организаторов шоу и спонсоров. Более подробно о победителях и претендентках на эти 
звания читайте в сегодняшнем «Студвестнике».

Наш корр. 

Киберчемпионат
В первый день весны в нашем вузе состоялся II-ой молодежный киберчемпионат 

«BSEU Cyber Games 2014», в котором приняли участие 56 геймеров из 10 факультетов 
БГЭУ. Соревнования проводились по трем дисциплинам - Quake 3 (индивидуальный 
зачёт), Counter-Strike (командный и индивидуальный зачёт) и Dota (командный зачет). 
Организатором игрового турнира выступила ПО БРСМ.

В результате жарких игровых схваток и боев определились лучшие из лучших. Победителями 
турнира по Quake 3 стали: 1 место – Е.Андреев (ФМЭО), 2 место – А.Тризно (ФМБК), 3 место – 
В.Смиркин (ФМБК).

Борьба в дисциплине Counter Strike оказалась по-настоящему напряженной Участие в со-
ревновании приняли 4 команды, победу одержала команда «BDSM». Исход индивидуального 
зачета решался в поединке двух лучших игроков от каждой из команд, где команда-победитель 
также оказалась в лидерах. В индивидуальном зачете 1 место занял В.Калиниченко (ФП), 2 – 
А.Азаркевич (ФЭУТ), 3 - В.Смиркин (ФМБК).

Наиболее интересным оказался турнир по дисциплине Dota. Участникам не хватило основно-
го времени, и организаторы приняли решение назначить 2 дополнительных игровых часа, чтобы 
провести завершающий этап чемпионата. За право быть первыми соревновались 6 команд.

Награждение победителей и призеров во всех 3-х дисциплинах прошло 6-го марта. Самые 
крутые «киберы» БГЭУ получили нужные и полезные подарки - веб-камеры, игровые мыши, 
клавиатуры и гарнитуры.

Ну а всем тем, кто к сожалению не успел зарегистрироваться и принять участие в киберчем-
пионате, мы можем посоветовать внимательно следить за новостями БРСМ. Уже сейчас ведутся 
разговоры о проведении межвузовского турнира.

Наш корр.
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СТИПЕНДИАТ КРУПНЫМ ПЛАНОМ
Президентские стипендиаты… Такие загадочные люди! В этом номере мы пообща-

лись с  Анной Наумик, студенткой 3-го курса факультета маркетинга и логистики, кото-
рая совсем недавно добавила эти почетные слова в свой арсенал будущего резюме.

- Новость о присвоение тебе высшей 
вузовской стипендии была ожидаемой?

- Для меня это было весьма неожиданно, 
но узнала я об этом совершенно просто: в 
деканате сообщили, и я еще удивилась, что 
именно меня.

- Чем ты руководствовалась при вы-
боре вуза и факультета?

- Я скорее отталкивалась от специальности. 
Я не выбирала между логистикой и какой-то 
другой специальностью: целенаправленно 
поступала на неё. Логистику первым начал 
преподавать наш университет, потому сюда и 
поступала.

- Расскажи о конференциях: успехи, на-
грады и само участие в них.

 -- Наверное, каждый второй или третий 
студент ФМк принимает участие в конференции 
в секции «Промышленных технологий» на пер-
вом курсе, и я не стала исключением. Тогда же, 
на первом курсе, участвовала в конференции 
на иностранных языках, проводимой кафедрой 
практики устной и письменной английской речи. 
Уже на втором курсе вместе с одногруппником 
принимали участие в конференции в секции по 
своей специальности.

- В школе тоже хорошо училась? От-
куда ты?

- Да, я закончила гимназию №5 г. Бреста с 
золотой медалью, но это не исключение: многие 
на нашем факультете имеют столь же высокую 
подготовку. В нашей группе учатся  очень силь-
ные ребята, многие из которых тоже достойны 
стипендии, потому я и удивилась, что дали ее 
именно мне.

- Чем занимаешься еще помимо учебы?
- Мне всегда были интересны иностранные 

языки, и сейчас я продолжаю заниматься их 
изучением, как второй для себя иностранный 
учу немецкий на курсах в Институте Гете. Ну, 
и конечно, сейчас практически все занимаются 
каким-либо спортом, но я бы не сказала, что 
занимаюсь спортом, скорее физкультурой. А 
просто в свободное время провожу время с 
друзьями, люблю читать.

- Что собираешься делать после окон-
чания «универа», ведь 3-й курс как-никак!

- После университета? Работать! И, конеч-
но, по своей специальности.

Вот такая наша Анна, еще одна достойная 
представительница университета. А вам, госпо-
да студенты, и тем более старшекурсникам сто-
ит прислушиваться: ведь выпуск не за горами! 
И, возможно,  исполнить данное себе обещание 
«удачно закончить хотя бы 1-й семестр» ? Вре-
мя пролетит незаметно, а пока у нас только 5- я 
неделя учебного семестра и еще есть время 
исправиться. 

К.Капитанова

ЛОГИСТИКА – ПРИТЯГАТЕЛЬНАЯ 
СФЕРА ДЕЯТЕЛЬНОСТИ…

Идеи для нас
Существуют идеи, которые могут принести (и уже принесли!) своим авторам бас-

нословные гонорары. Всемирно известный итальянский кондитер Мишель Ферреро за-
работал более 10 миллиардов долларов, придумав шоколадное масло для бутербродов 
на завтрак. Ему же принадлежит идея создания «киндер-сюрпризов», ставших уже бест-
селлерами среди детворы. А Джефф Бизос решил торговать книгами через интернет. 
Итог – создание компании Amazon.com.

Конечно, у участников республиканского кон-
курса «100 идей для Беларуси» масштабы идей 
поскромнее, но и они достойны внимания. Актив 
БРСМ БГЭУ представил на конкурс несколько 
молодежных проектов. Один из них – о создании 
студенческого радио «Samoe Radio» - вошел в 
топ-50 студенческих инициатив нашей страны.

Еще один интересный проект находится 
в стадии разработки. Суть его в организации 
молодежных центров в малых городах и рай-
онных центрах регионов Беларуси. Авторы 
идеи – студенты нашего университета Ю.Цаба и 
М.Качан. В настоящее время проект разработан 
в концептуальном виде. В частности, продумана 
мультимедийная модель, модель организации 
управления и администрирования, финансовые 
схемы, примерный порядок работы и т.д. Идет 
разработка бизнес-плана идеи молодежных цен-
тров. Авторы проекта уверены, что их задумка 
будет как никогда востребована и актуальна. 
Ведь в современном мире молодежи уделяется 
пристальное внимание, т.к. от ее развития за-
висит успех и будущее общества и государства. 
Но, к сожалению, сегодня усиливаются разру-
шительные тенденции, направленные на насаж-
дение среди молодежи асоциальных принципов 
поведения, идей радикализма, агрессии.

Особенностью проекта является создание 
региональной сети молодежных центров с на-
бором современных видов услуг и мероприятий, 
пользующихся популярностью в молодежной 
среде (например пейнтбол, скейтбординг, ла-
зертаг и др.). Реализация проекта, по словам 
авторов, не требует особых материальных за-
трат и вполне жизнеспособна при условии под-
держки местных властей, наличия интереса со 
стороны соответствующих структур ОО “БРСМ” 
и стартовой господдержки.

К примеру, площадками для реализации 
данного проекта, уверены студенты, могли 
бы стать ныне находящиеся в заброшенном 
состоянии сооружения и комплексы бывших 
пионерских лагерей, военных городков, которые 
часто используются частными лицами и струк-
турами. На первоначальном этапе для проекта 
необходимо здание и закупка определенного 
перечня игрового обрудования. Все остальное 
для оснащения подобных центров можно найти 
в быту (к примеру, самостоятельно соорудить 
конструкции для скейтбординга). В дальнейшем 
в рамках содействия организации трудоустрой-
ству и занятости  молодежи представляется 
возможным расширить штат сотрудников цен-
тра за счет предоставления молодым людям 
возможности работать организаторами меро-
приятий и т.д. в рамках данного центра.

Идея организации молодежных центров 
в малых городах Беларуси конечно, не будет 
столь прибыльной, как кондитерское дело Фер-
реро, однако она поспособствует  организации 
активного отдыха молодежи, проживающей 
вдалеке от столицы и крупных городов, по-
зволит создать новые рабочие места. Кроме 
того, реализация проекта поможет закрепить 
молодежь в регионах и оградить ее от ассоци-
ального поведения.

Как видим, ключевые моменты идеи, кото-
рую предлагают студенты нашего вуза, гуманны 
и актуальны в наши дни, остается пожелать 
проекту удачного участия в республиканском 
конкурсе и претворения в реальную жизнь.

З.Синицкая

Ох уж эти мужчины..

Дамы в восторге! Ведь совсем не-
давно, всего за несколько дней до само-
го мужественного праздника, прошел 
конкурс между факультетами нашего 
университета – «Мистер БГЭУ»! 

Глядя на сцену, можно было увидеть поис-
тине разнообразие нашего, что уж тут таить, 
женского университета, где, по статистике, на 
одного молодого человека приходится 5 деву-
шек. Парни действительно были разные: один 
потрясающий спортсмен,  другой обладает 
прекрасным баритоном, третий подавляет 
обворожительной улыбкой, а четвертый уже 
успел побывать в армии! И это далеко не 
весь список достоинств наших мужчин. Пре-
тендентов традиционно было 10 – от каждого 
факультета. Красавицы-ведущие радовали 
глаза как зрителей, так и конкурсантов, объ-
являя несколько этапов конкурса: визитка, 
спортивные соревнования и домашнее за-
дание.

Что касается визитки, то было несколько 
номеров, которые явно выделялись. Пред-
ставитель ФФБД Дмитрий Гусев решил со-
средоточиться на своей фамилии: помимо 
презентации с участием прекрасной птицы, 
участник вышел в соответствующем костюме, 
чем задал веселый ритм, ведь он был участ-
ником под первым номером. Также девушки 
наслаждались французским произношением 
Артема Крыжа (ФМЭО) и  чтением экономи-
ческих терминов с «правильными» акцентами 
от Евгения Старуна (ИСГО).

Спортивные соревнования и удивили и 
развеселили. Не все парни справились на 
«отлично» со скакалкой (максимальный балл 
можно было получить, перейдя границу 90 
прыжков), ведь не так просто прыгать назад! 
А когда приступила очередь обруча… Что ж, 
это нужно было видеть: это явно было самое 
сложное испытание для ребят.

Если рассматривать домашние задания, 
то, в основном, это были танцы. Отличился 
бравый военный человек с ВШТ, Павел Бол-
тышев, который, судя по всему, немало по-
тратил времени на обучение девушек строе-
вой подготовке – именно в этом заключался 
его эффектный номер.

Победителем «WEBмистер БГЭУ 2014» 
стал Антон Бакановский, представитель 
УЭФа.

1-м и 2-м вице-мистерами стали Олег 
Межень (ФМк) и Антон Савкин(ФМБК).

А самым красивым, обаятельным и при-
влекательным, по мнению судей, оказался 
Владислав Мосесов – представитель факуль-
тета менеджмента.

Таким образом, начало череды мероприя-
тий положено  и уже совсем скоро на сцене 
будут соревноваться претендентки всех 
факультетов на звание «Мисс БГЭУ». Такое 
нельзя пропустить! 

Наш корр.
На снимке: «Мистер БГЭУ-2014» - сту-

дент ФМ Владислав Мосесов.

ДРУЖЕСТВЕННО И ОФИЦИАЛЬНО
21 февраля по рекомендации Посла Республики Беларусь в Японии С.К. Рахманова в 

рамках контактов, направленных на расширение академического сотрудничества, Бе-
лорусский государственный экономический университет посетил профессор межкуль-
турной коммуникации Хиромаса Танака (Hiromasa Tanaka), декан Департамента между-
народных связей факультета гуманитарных наук Университета Мэйсей, Токио, Япония 
(International Studies Department, School of Humanities and Social Sciences, Meisei University, 
Tokyo, Japan).

В преддверии визита профессора Х. Танака 
обратился с просьбой в Посольство РБ в Токио  
организовать ему встречу с заведующим кафе-
дрой делового английского языка, кандидатом 
филологических наук, доцентом В.С. Слепови-
чем.  Проф. Х. Танака и доц. В.С. Слепович за-
нимаются исследованиями в области межкуль-
турной коммуникации в бизнесе, читают курсы 
по данной дисциплине в своих университетах 
для студентов и магистрантов. В 2007 г. они оба 
выступали с докладами по данной проблема-
тике на конференции по бизнес-коммуникации 
(DICOEN IV) в Ноттингемском университете 
(Великобритания). 

После обмена опытом между Х. Танака и 
В.С. Слеповичем в области преподавания и 
исследования межкультурной коммуникации в 
бизнесе, гость из Японии прочитал на англий-
ском языке лекцию для студентов факультетов 
международных бизнес-коммуникаций (ФМБК), 
международных экономических отношений 
(ФМЭО) и магистрантов БГЭУ «Реалии межкуль-
турного взаимодействия в бизнесе (азиатский 
опыт)», вызвавшую большой интерес и много-
численные вопросы аудитории, особенно со 
стороны студентов ФМБК, которые специали-
зируются в данной сфере. Лекция содержала 
элементы case study и носила интерактивный 
характер. В ходе лекции на основе показанного 
видеосюжета студенты также ответили на вопро-
сы лектора о причинах неэффективного процес-

са бизнес-коммуникации между американскими 
менеджерами и их японским коллегой.

Также состоялась встреча профессора 
Танака в деканате факультета международных 
бизнес-коммуникаций БГЭУ с деканом ФМБК 
Н.В. Попок, зав. кафедрой межкультурной эко-
номической коммуникации Н.П. Могиленских 
и зав. кафедрой делового английского языка 
В.С. Слеповичем.  Профессор Танака сделал 
краткую презентации о своем университете и 
высказал готовность пригласить одного студента 
БГЭУ в качестве волонтера в летний лагерь, ор-
ганизуемый университетом Мэйсей в Токио для 
преподавания английского языка. Кроме этого, 
была озвучена идея  совместного участия в 
студенческих научных конференциях, обучения 
одного японского студента в БГЭУ на продолже-
нии семестра и выступления преподавателя из 
БГЭУ с лекцией в Японии. Декан ФМБК Н.В. По-
пок предложила также организовать публикацию 
совместного с японскими коллегами сборника 
научных статей в Издательском Центре БГЭУ. 
Профессор Танака выразил признательность 
за организованную в БГЭУ встречу, оставил 
список своих публикаций, ряд текстов статей и 
материалы сделанной презентации,  и отметил, 
что видит реальность продолжения сотрудни-
чества преподавателей и студентов из БГЭУ и 
Университета Мэйсей в Токио.

Наш корр.

Уважаемые старшекурсники!

Факультет переподготовки «Консалт-
торгцентр» приглашает студентов стар-
ших (двух последних) курсов на обучение по 
специальностям переподготовки:

- банковское дело,
- бухгалтерский учет и контроль в предприни-

мательской деятельности,
- бухгалтерский учет и контроль в промышлен-

ности,
- деловое администрирование, 
- информационное и правовое обеспечение 

бизнеса,
- коммерческая деятельность на рынке това-

ров народного потребления,
- коммуникация в сфере внешнеэкономиче-

ской деятельности,
- логистика,
- маркетинг,
- международный маркетинг,
- менеджмент туристской индустрии,
- правоведение, 
- управление персоналом,
- финансы и кредит в предпринимательской 

деятельности, 

- экономика во внешнеэкономической деятель-
ности,

- экономика и управление в предприниматель-
ской деятельности.

Наши преимущества:
возможность получения дополнительной 

квалификации параллельно с основным образо-
ванием;

короткий срок обучения (18-22 месяца, в за-
висимости от специальности);

для студентов БГЭУ предусмотрены скидки по 
оплате за обучение;

перезачет ранее изученных дисциплин.
По окончании обучения выдается диплом 

государственного образца о переподготовке на 
уровне высшего образования с присвоением соот-
ветствующей квалификации. 

Прием документов – с 3 марта по 26 
апреля 2014 г.

Адрес: 220037, г. Минск,
ул. Менделеева, 36 (9 корп.), к. 207,
тел.: (8017) 229-12-14, 229-12-13,  229-12-12.
www.bseu.by, e-mail:konsalt@bseu.by

НОВАЯ СПЕЦИАЛЬНОСТЬ – 
НОВЫЕ ГОРИЗОНТЫ!
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Время успеха

Образование

Стали известны имена молодых ученых и аспирантов, которым была присуждена 
премия Президента Республики Беларусь на 2014 год. Среди них - аспирантка кафедры 
экономики торговли (ФЭУТ) Виктория Иванова. Традиционно за столь высокой наградой 
стоит многолетний труд, усердие и упорство в постижении экономической науки. Мы 
решили спросить у Виктории Ивановны, каково это – быть президентским стипендиа-
том, как ей удалось достичь таких результатов и над чем сейчас работает талантливый 
молодой ученый.

Наука – моя стихия
- Виктория, какие чувства и эмоции 

вы испытали, когда вы узнали, что ста-
ли почетным стипендиатом?

- Честно, неожиданностью для меня дан-
ное событие не стало, поскольку я подала 
документы для участия в конкурсе еще в 
июне 2013 года, с нетерпением ждала резуль-
татов, верила в победу. Первым чувством, 
как ни странно, было облегчение. Думаю, что 
многие меня поймут, ведь ожидание каких-
либо результатов всегда сопровождается 
как надеждами, так и сомнениями. Особенно 
напряжение возросло в тот момент, когда я 
читала список аспирантов, которые стали 
почетными стипендиатами, сердце бешено 
билось … и тут я увидела свою фамилию – и 
все, долгожданный выдох, отлегло. Потом, 
конечно, улыбка до ушей и теплое чувство 
где-то в области сердца. Первым, кто узнал  
об этом, был мой муж. Мне кажется, что он 
прыгал от радости даже выше, чем я.

- Многие студенты начинают за-
ниматься научной деятельность еще в 
студенческие годы? А когда к вам пришла 
мысль, что наука – это ваше?

-  Уж е  во  в р е м я  о бу ч е н и я  в  ву зе 
(Белорусско-Российский университет, г. 
Могилев) я понимала, что хочу заниматься 
наукой, проводить различные исследования, 
но тогда я еще не придавала должного зна-
чения конференциям и конкурсам работ. Я 
просто наслаждалась учебой, ведь учиться 
мне нравилось всегда. Иногда мне кажется, 
что это моя стихия. Поэтому тот период жизни 
скорее был просто этапом осмысления и при-
нятия решений. Этап, когда я начала действо-
вать, наступил позже, уже после окончания 
университета.

- Имея на руках диплом о высшем об-
разовании, вы долго раздумывали, что 
делать дальше – работать по специаль-
ности или поступить в магистратуру 
и посвятить себя научной деятельно-
сти?

- После окончания вуза я решила совме-
стить работу по специальности в Институте 
повышения квалификации и переподготовки 
кадров моего родного университета и учебу 
в магистратуре. Именно тогда я и начала 
серьезно заниматься наукой. Еще в универ-
ситете очень ответственно подошла к на-
писанию диплома, который некоторое время 
спустя послужил мне отличной базой для 
написания магистерской диссертации. Под 
руководством доцента кафедры «Коммерче-
ская деятельность» Ларисы Владимировны 
Наркевич я исследовала тему «Повышение 
эффективности деятельности торгового 
предприятия с использованием современного 
маркетингового инструментария». С моим 
научным руководителем у меня сложились  
прекрасные и теплые отношения. Она очень 
добрый и отзывчивый человек. Мне было 

приятно и легко работать с ней. Ну, а что 
касается трудностей, то как же без них, ведь 
наука – это уже великий труд. Поскольку в 
магистратуре я училась заочно, то было до-
статочно сложно совмещать работу и учебу, 
мне нужно было готовиться к кандидатским 
минимумам, участвовать в конференциях и 
семинарах, писать диссертацию. Конечно, как 
и у многих студентов, были  бессонные ночи,  
жуткое волнение и понимание той ответствен-
ности, которая лежит на моих плечах. Но все 
же я рада, что поступила именно так и никак 
иначе.

- Какие экономические проблемы вы 
исследуете в своей кандидатской дис-
сертации, чем они могут быть полезны 
людям и стране?

-В магистратуре я исследовала микроэко-
номику, а сейчас мои исследования лежат в 
области изучения проблем потребительского 
рынка Республики Беларусь в региональном 
разрезе, а это уже макроэкономика - совер-
шенной другой уровень, более масштабный. 
Разрабатываемые мною методика прогно-
зирования потребительского рынка, а также 
практические рекомендации государствен-
ным органам управления будут содейство-
вать эффективному функционированию и 
развитию региональных потребительских 
рынков в существующих условиях развития 
рыночных отношений, что в последующем 
повлияет и на стратегию развития националь-
ного потребительского рынка, а поскольку он 
является своеобразным индикатором уровня 
жизни населения, то и на качество жизни 
людей в нашей стране.

Обучение в аспирантуре приносит мне 
огромное удовольствие. К счастью, у меня 
сложились дружественные отношения с моим 
научным руководителем - д.э.н., профес-
сором, заведующим кафедрой «Экономика 
торговли» Николаем Сидоровичем Шелегом. 
Он всегда поддерживает меня, придает 
мне уверенности, направляет мою научную 
работу, помогает в преодолении различных 
организационных препятствий.

- Свои разработки молодые ученые 
традиционно представляют в виде 
публикаций в тематических изданиях и 
выступлений на различного рода конфе-
ренциях. Расскажите о своих достижени-
ях в этой области.

- На сегодняшний день список моих опу-
бликованных научных работ по теме диссер-
тации состоит из 19 позиций. Это и участие 
в написании монографии, и публикации в 
журналах, рецензируемых ВАК, и статьи в на-
учных изданиях, и участие в международных 
и республиканских конференциях и семина-
рах. Но моим самым главным достижением 
и победой является присуждение стипендии 
Президента Республики Беларусь. Эта на-
града укрепила мою веру в себя и в будущем 

станет стимулом для новых творческих и 
научных побед.

- В последнее время много говорят о 
том, что уровень образования в стране 
падает. Что, по вашему мнению, являет-
ся причиной этого явления?

- Думаю, что в первую очередь это связа-
но с воспитанием родителями у детей отно-
шения к высшему образованию, ведь именно 
родители объясняют своим детям, зачем 
нужно учиться. И зачастую это объяснение 
выглядит достаточно неубедительно – «по-
тому, что так надо». По-моему, здесь нужно 
очень грамотно объяснить своим чадам, что 
главное не диплом и не сам факт наличия 
высшего образования, а те знания и опыт, 
которые получают студенты во время обуче-
ния и затем дополняют активной практикой. 
Ведь мы уже пришли к тому, что работодатели 
не смотрят на дипломы. Они готовы платить 
деньги не тем, у кого просто есть диплом, а 
тем, кто действительно что-то умеет.

- Чем вы увлекаетесь в свободное от 
работы, учебы время?

- Вопрос, конечно, интересный, ведь все 
без исключения ученые ответят, что у них 
практически нет свободного от учебы и рабо-
ты времени. Я отвечу так же. Ну а если и появ-
ляется «свободное окошко», то я еду в гости 
к родителям, встречаюсь с друзьями, хожу с 
мужем на прогулки в лес, готовлю что-нибудь 
новенькое и вкусненькое, немножко вяжу для 
маленьких деток своих друзей.

- А на будущее планы уже составле-
ны? 

- Будущее – это очень растяжимое по-
нятие для меня. Я очень люблю строить как 
краткосрочные, так и долгосрочные планы. 
Очень люблю помечтать. Но, к сожалению, 
не люблю делиться своими планами. Знаю 
точно, что очень хочу преподавать. Я уже 
полгода этим занимаюсь и понимаю, что это 
мое на все 100 %. Надеюсь, что и дальше 
буду этим заниматься. Ну, и, конечно же, все 
мои планы неразрывно связаны с научными 
исследованиями и разработками.

Г.Соколовская

ДАТА
В марте празднует свой юбилей 

заведующая кафедрой педагогики и 
психологии ИСГО Галина Васильевна 
Бороздина. Работает в нашем универ-
ситете с 1987 года – доцентом кафедры 
философии, с 1999 года – деканом спец-
факультета психолого-педагогической 
переподготовки, с 2007 года – заведует 
кафедрой педагогики и психологии.

Она автор таких научных трудов как 
«Культура делового общения», «Психо-
логия делового общения», «Основы пси-
хологии и педагогики» и другие. За много-
летний труд в сфере педагогики отмечена 
рядок почетных наград и грамот.

6 марта 1939 родился профессор 
БГЭУ Леонид Степанович Костевич, 
который проработал в вузе более 40 лет 
в качестве доцента, декана факультета 
повышения квалификации руководящих 
работников народного хозяйства. Затем 
возглавлял Межотраслевой институт 
повышения квалификации и перепод-
готовки руководящих работников, с 1991 
по 1995 г. был проректором по учебной 
работе Академии управления при Совете 
Министров БССР, с 1995-1999гг. – первым 
проректором Академии управления при 
Президенте Республики Беларусь. С 1999 
года работает профессором кафедры 
прикладной математики и экономической 
кибернетики. Награжден Почетной грамо-
той Верховного Совета БССР, почетным 
знаком «Выдатнік адукаціі Рэспублікі 
Беларусь”.

В марте также будет отмечать свой 
75-летний юбилей и профессор Гали-
на Ивановна Кравцова, выпускница 
финансово-экономического факультета 
БГИНХ, декан учетно-финансового и 
финансово-экономического факультетов 
в 1972-1992 годах. 

Автор монографий, научных статей, 
учебников (14 выпущено под ее редакци-
ей), восьми справочников и других зна-
чимых в финансовой сфере республики 
научных трудов. Награждена медалями 
“За доблестный труд”, “За трудовое от-
личие”, почетными грамотами Верховного 
Совета РБ и Министерства образования 
РБ. Подготовила шесть кандидатов наук. 
Сейчас на заслуженном отдыхе.

75-летний юбилей отмечает в марте 
и профессор кафедры бухучета, анализа 
и аудита в АПК Александр Павлович 
Михалкевич, в 1989- 2005 годах был 
заведующим этой кафедры. Автор и соав-
тор более 100 научных работ, учебников и 
учебных пособий – “Бухгалтерский учет в 
сельском хозяйстве” (2008г.), “Теория бух-
галтерского учета” (1997г.), “Бухгалтер-
ский учет в зарубежных странах” (2003г.) 
и другие. Подготовил пять кандидатов 
экономических наук.

В марте отмечает свой 60-летний 
юбилей выпускник БГИНХ, доцент Ни-
колай Николаевич Демчук, прошедший 
путь от рабочего Минского автозавода до 
председателя Минского райисполкома 
(1992г.) и председателя государственного 
налогового комитета РБ (1997г.). В 2000 
году был назначен послом Беларуси в 
республику Узбекистан.

8 марта исполнилось 80 лет Анато-
лию Александровичу Мардовичу – вы-
пускнику БГИНХ 1957 года. В 1991-1995 
годах Мордович работал Постоянным 
представителем БССР при ООН в Же-
неве, затем Чрезвычайным и Полномоч-
ным Послом Беларуси в Швейцарии. В 
составе правительственных делегаций 
Беларуси участвовал в работе 14 сессий 
Генеральной Ассамблеи ООН, в конфе-
ренциях ООН по торговле, развитию, 
разоружению и других межправитель-
ственных мероприятиях международного 
уровня.

Исполняется 80 лет и бывшему мини-
стру торговли БССР, выпускнику БГИНХ 
(1957г.), Академии народного хозяйства 
СССР (1980г.) Николаю Алексеевичу 
Сташенкову. 

 Был депутатом Верховного Совета 
БССР (1971-1980), награжден орденом 
Трудового Красного Знамени, медалями.

21 февраля состоялось торжественное вручение дипломов магистров выпускникам заочной формы обучения научно-
ориентированной и практико-ориентированной магистратуры. По сути, это первый выпуск новой организационной структу-
ры университета – Института магистерской подготовки. Всего дипломы получили 214 выпускников, из них 5 иностранных 
магистрантов из Азербайджана, Китайской народной республики, Туркменистана.

ГОРДОЕ СЛОВО «МАГИСТР»
Уже по названию первого направления 

подготовки магистров понятно, что научно-
ориентированная магистратура нацелена на 
подготовку высококвалифицированных спе-
циалистов для сферы науки и образования. 

С р е д и  в ы п у с к н и к о в  н а у ч н о -
ориентированной магистратуры – высоко-
квалифицированные специалисты в области  
юриспруденции; мировой экономики; финан-
сов, денежного обращения и  кредита; эко-
номики и управления народным хозяйством; 
бухгалтерского учета, статистики.  

Магистры, получившие подготовку по 
данному направлению, приобрели знания, 
умения и навыки научно-педагогической 
и научно-исследовательской работы. Ма-
гистранты, получившие степень магистра 
соответствующих наук (например, экономи-
ческих), могут продолжить своё обучение в 
аспирантуре, чтобы получить после написа-
ния диссертации ученую степень кандидата 
наук. Тем более что учебными планами такой 
магистерской подготовки предусмотрена сда-
ча так называемых кандидатских экзаменов. 

В свою очередь, выпускники практико-
ориентированной магистратуры, которая 
готовит высококвалифицированных специа-
листов для различных сфер национальной 
экономики, получили дипломы магистров по 
следующим специальностям: мировая эконо-
мика; финансы и кредит; бухгалтерский учет, 
анализ и аудит; экономика и управление на 
предприятии; коммерческая деятельность; 
экономическая информатика; маркетинг, 
логистика.

Особенностью практико-ориентированной 
магистратуры является то, что в рамках спе-
циальности возможен выбор подготовки по 
одной из нескольких магистерским программ, 
что позволяет магистрантам определиться 
с тем направлением, которое максимально 
приближено к их конкретной сфере профес-
сиональной деятельности.

Поздравляя магистрантов с присвоением 
им этого звания, проректор по научной ра-
боте, профессор, д.э.н. Г.А. Королёнок под-
черкнул, что на дипломе магистра процесс 
повышения квалификации специалистов не 

прекращается и призвал выпускников к по-
ступлению в аспирантуру университета.

С теплыми словами напутствия к выпуск-
никам Института магистерской подготовки 
обратилась зав. кафедрой экономики про-
мышленных предприятий, профессор, д.э.н. 
Л.Н.Нехорошева. Она подчеркнула необходи-
мость для инновационного развития нацио-
нальной экономики высококвалифицирован-
ных специалистов со степенью магистра.

Затем директор Института магистерской 
подготовки доцент, М.В. Самойлов огласил 
приказ ректора о присвоении степени маги-
стра, подчеркнув, что теперь наши выпуск-
ники могут с полным правом в свои визитки 
записать гордое слово «магистр».

Проректор по научной работе Г.А. Коро-
лёнок вручил выпускникам дипломы маги-
стров.  

Наш корр.
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БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ
в марте 2014 года объявляет конкурс 

на замещение должностей профессорско-преподавательского состава:

Зав. кафедрой  бухгалтерского учета, анализа и аудита в торговле;
Профессора  кафедры экономики торговли;
Доцентов кафедр: товароведения продовольственных товаров; экономики природопользования 

(2 ед.); бухгалтерского учета, анализа и аудита в отраслях народного хозяйства; бухгалтерского учета, 
анализа и аудита в торговле (2 ед.); информационных технологий; логистики и ценовой политики; на-
циональной экономики и государственного управления;

Старшего преподавателя кафедры бухгалтерского учета, контроля и финансов;
Ассистентов кафедр: экономики природопользования; банковского дела; государственно-

правовых дисциплин.
Срок подачи документов на конкурс – месяц со дня опубликования объявления. 
Документы присылать на адрес: 220070, г. Минск, пр-т Партизанский, 26, Ректору.

С праздником! КОРОЛЕВА ОЛИМПИАДЫ

Компанию в этом почетном списке ей составили 
российский шорт-третист Виктор Ан и норвеж-
ская лыжница Марит Бьерген.

 Молодежи, безусловно, сегодня нужны 
такие герои, которые вдохновляют на подвиги 
личным примером и силой воли. Чей результат 
осязаем и вполне по плечу многим упорным в 
труде людям. Пример нашей спортсменки тому 
яркое подтверждение.

Студенты и педагоги нашего университета, 
которые участвовали во встрече белорусских 
спортсменов, с восторгом вспоминают ту 
атмосферу любви и благодарности народа, 
с которыми встретили на белорусской земле 
именитых спортсменов.

Если человек одарен, то он одарен всесторон-
не. Так отзываются о Дарье Домрачевой в БГЭУ

Спортсменка, красавица и умница. Победам 
Дарьи Домрачевой искренне радовался и родной 
вуз — БГЭУ, где девушка получает второе высшее 
образование. Дарья успешно совмещает занятия 
спортом и учебу. Вслед за окончанием Высшей 
школы туризма она поступила в Высшую школу 
управления бизнесом, которую заканчивает уже 
в этом году. И дипломная работа, поделился ее 

куратор и дипломный руководитель проректор 
БГЭУ по научной работе Геннадий Короленок, 
практически готова. 

-- Дарья прекрасная студентка, — сказал 
он журналистам во время Олимпиады. — Она 
коммуникабельная, веселая, но когда дело идет 
об учебе, очень ответственная. Иногда, когда 
преподаватель видит, что она знает предмет, и 
прерывает: «Хватит, Даша», — девушка говорит: 
«Нет, я еще не все рассказала». То есть она не 
из тех спортсменов, которые, пользуясь своим 
положением, учатся спустя рукава. Как говорят, 
если человек одарен, то он одарен всесторонне. 
Это о ней. 

  –  Я ее знаю еще с тех времен, когда она 
была в юниорской сборной. Помню, разговори-
лись мы с ней как-то на одной из тренировок, и я 
предложил ей поступить в высшую школу туриз-
ма. Она согласилась. А в этом году Даша получит 
второй диплом по специальности «хозяйственное 
право». 

Дарья очень эмоциональная, подвижная, 
такой чертик из табакерки, с улыбкой говорит 
Геннадий Антонович.

Дашу любят и уважают все наши студенты, го-
ворят в университете. Когда была встреча накану-
не Олимпийских игр со студентами, в аудиторию, 
где помещаются 180 человек, набилось почти 
400. Все хотели пообщаться, пожелать победы. 
И, конечно же, весь коллектив университета был 
счастлив, когда эта победа к ней пришла. 

Университет всячески поощряет спортсменов, 
помогает подстроиться под учебу так, чтобы не 
страдали тренировки. 

К слову, вуз в разное время стал альма-матер 
для целого ряда спортсменов-олимпийцев: гим-
настки Алины Тумилович, пловчихи Александры 
Герасимени, братьев-гребцов Александра и Ан-
дрея Богдановичей. 

В первой декаде марта Дарья Домрачева 
участвует в последнем Кубке мира в Словении, 
где будет разыгран Большой хрустальный глобус. 
Этой престижной награды пока нет в копилке 
белорусской биатлонистки, но шансы на победу 
есть. Она – вторая в строчке претендентов на эту 
награду после норвежки Туры Бергер. Мы желаем 
ей успеха на этом отрезке нелегкой гонки мирово-
го первенства биатлонистов планеты.

Наш корр.

Окончание. Начало на 1-й стр.ДевушкиДевушки
бывают бывают 
разныеразные

Дарья Шманай -- студентка 4-го курса 
учетно-экономического факультета. Яркий 
и активный представитель БРСМ БГЭУ. 
Дашу по праву можно назвать лицом уни-
верситета. Она -- победительница конкурса 
красоты, грации и артистизма «Мисс БГЭУ 
2013»,   международного конкурса красоты, 
грации и артистизма «Королева Весна 2013». 
Закончила Национальную школу красоты, 
работала моделью на различных показах и 
фотосессиях, среди которых и белорусская 
неделя моды. Дарья -- ведущая студенческих 
и республиканских культурно-массовых меро-
приятий, таких как республиканский творче-
ский конкурс «Арт-вакацыі», проект «Студент 
года 2012», «Всебелорусская патриотическая 
акция «Мы – граждане Беларуси» и другие. А 
еще она лауреат премии Мингорисполкома за 
активную жизненную позицию.

Стать частью праздникаСтать частью праздника
На днях в Минске завершился отбор волонтеров на ЧМ-2014 по хоккею. Подать заявку 

и стать добровольцем можно было заполнив анкету на официальном сайте чемпионата. 
Несмотря на высокие требования, предъявляемые организаторами, отобрано 1050 во-
лонтеров из 16 стран мира. На право стать частью спортивного праздника мог претен-
довать любой желающий старше 18 лет с активной жизненной позицией и владеющий 
разговорным уровнем английского либо другого иностранного языка.

В БГЭУ 71 студент захотел помочь орга-
низаторам чемпионата, приняв участие в во-
лонтерском движении. Из них 56 человек уже 
зарегистрированы в качестве волонтеров ЧМ, 
остальные пока в резерве. Наиболее активны-
ми оказались студенты 4 факультетов – ФМЭО, 
ФМБК, ФФБД, УЭФ.

Именно им, добровольным помощни-
кам, совсем скоро представится уникальная 

возможность приобрести навыки работы в 
спортивной организации, познакомиться с 
интересными людьми из разных стран и сфер 
деятельности, познакомить зарубежных гостей 
со своей страной и даже почувствовать себя 
частью хоккейной команды. До главного спор-
тивного события 2014 года осталось 63 дня!

Наш корр.

МИГ ФОТОГРАФИИ

В Минске открылась увлекательная выставка «Портрет современника», на ко-
торой представили свои работы более 36 авторов. Она приурочена к 175-летию со 
времени изобретения фотографии, что отмечается в наступившем году. 

Студенты ФМ поспешили её посетить и 26 
февраля окунулись в чарующий мир фотоискус-
ства, ознакомились с большим количеством ин-
тересных снимков. Что за снимки?  Одиночные 
и серии. Общее здесь – люди, живые люди на 
снимках. Среди фотографий нет ни официаль-
ного парадного портрета, ни гламура, ни реклам-
ных снимков. «Люди вокруг нас, это родные, со-
седи или просто незнакомые прохожие на улице. 
И все это вместе – образ нашего современника». 
И действительно, совершенно разные фотогра-
фии, имеющие что-то неуловимо общее. Изо-
бражение человека всегда занимало ведущее 

место в любых видах визуального искусства. 
Нет ничего проще, чем получить изображение 
человека. И нет ничего сложнее, чем сделать 
это изображение выразительным и интересным 
зрителю. Ведь нужно не просто зафиксировать 
черты лица, а передать характер и настроение, 
мимолетные эмоции и наиболее общие свойства 
личности. В выставочном зале витали какие-то 
частички вдохновения, который каждый смог 
ощутить и унести в себе.

К.Капитанова

НЕ ТОЛЬКО МАСТЕРСТВО,
НО И ЭНТУЗИАЗМ
В феврале завершилась традиционная спартакиада среди работников университета, 

посвященная 70-летию освобождения Беларуси от немецко-фашистских захватчиков. Со-
ревнования прошли по наиболее доступным и популярным видам спорта, что позволило 
любителям и приверженцам здорового образа жизни(более 200 участников) раскрыть свои 
таланты и возможности и активно провели свой досуг.

Тройка лидеров выглядит традиционно: ФМ, 
ИСГО, ФФБД, где с большим отрывом от сопер-
ников I место вот уже седьмой раз подряд занял 
ФМ (декан В.А. Симхович), благодаря корпора-
тивному духа на факультете и большим усилиям 
заместителя декана  Е.В.Петриченко Второе 
и третье место соответственно у ИСГО (декан 
Я.С.Яскевич) и ФФБД (декан Н.А.Лесневская).

Приятно удивили по итогам выступлений 
также подразделения как УВР (начальник 

В.А.Денисов, который, кстати, стал победителем 
в настольном теннисе в своей возрастной груп-
пе) и ИПК и ПЭК (директор Л.Ф.Киндрук, который 
принял участие вместе с деканом  Б.Н.Крайко 
в большинстве соревнований), набравшие 
одинаковое количество очков, но по условиям 
Положения о спартакиаде.  4-е место  досталось 
УВР, 5-е место ИПК и ПЭК.

И.Битус, директор спортклуба БГЭУ

На снимке: победители спартакиады среди сотрудников - декан ИПК и ПЭК Б.Н.Крайко 
и директор Л.Ф.Киндрук.

Фото Д.Гусалова.


